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Propondrán filtros para viajes de los
congresistas

Michael Urtecho dice que autorización no debe darla solo el
presidente del Parlamento. García Belaunde pide que toda la

información sobre los viajes se publique en página web.

Después de que Perú.21 hiciera público que, en solo cuatro meses, el Congreso
de la República gastó casi un cuarto de millón de dólares en viajes al extranjero,
algunos 'padres de la patria’ expresaron su malestar y hasta exigieron más
transparencia y mayor control sobre la capacidad discrecional que el titular del
Legislativo, Luis Alva Castro, tiene para autorizar las salidas de los
parlamentarios aun cuando, en muchos casos, no implican ningún beneficio para
la institución.

Michael Urtecho, pese a que es el primer vicepresidente del Parlamento, se
mostró sorprendido de que se haya autorizado tantos viajes, y dijo que no es
correcto que los legisladores utilicen recursos públicos y no presenten los
informes respectivos. “Pedir dinero a solicitud propia y no rendir cuentas es un
hecho grave, eso no es correcto”, declaró a este diario.

Paradójicamente, Urtecho adelantó que su bancada, Alianza Nacional de la cual
forman parte Fabiola Morales y Walter Menchola, dos de los congresistas
“viajeros”, presentará un proyecto de ley de modificación del Reglamento del
Congreso para ponerle filtros a las decisiones sobre autorización de viajes,
donaciones y otras asuntos que implican uso de los recursos del Legislativo.

“Hubo dos o tres viajes que hemos aprobado en la Mesa Directiva, pero 50 no
hemos aprobado. Eso hay que regularlo. Hemos visto que hay esa parte débil;
esto no puede ser solo decisión y voluntad del presidente, sino de la Mesa o del
Consejo Directivo”, planteó Urtecho, quien adelantó que en la reunión de la
Mesa Directiva, la próxima semana, solicitará que se informe sobre todos estos
viajes.

MALA IMAGEN. A su turno, el legislador Víctor Andrés García Belaunde (Alianza
Parlamentaria) propuso que se publiquen todos los viajes y los gastos realizados
por los representantes en la página web del Congreso y que, además, se cree
una gerencia autónoma, que no dependa del presidente ni de la Mesa Directiva
de turno.



“Mandar a un parlamentario que no sabe nada de medio ambiente a un
congreso sobre medio ambiente es un favoritismo político que le hace daño al
Legislativo”, opinó García Belaunde tras sostener que se debe elegir a los que
viajan en función de la especialidad que tienen.

Percy Medina, secretario general de la Asociación Civil Transparencia, también
se mostró sorprendido por la cantidad y los tipos de viajes que vienen realizando
los legisladores, toda vez que hubo una directiva de austeridad recordó que
señalaba que solo se autorizaban los viajes oficiales o las invitaciones de
organismos de los cuales el Congreso fuera miembro.

Indicó que los viajes no oficiales deberían ser sufragados con los gastos
operativos de los propios parlamentarios, quienes, a su vez, están obligados a
presentar un informe detallando todo lo realizado en el viaje y explicando los
beneficios que este ha implicado para la institución.

Desde su perspectiva, la mejor forma de fiscalizar que estas acciones no se
conviertan en una forma de prebenda política es estableciendo criterios de
transparencia sobre la forma como se deciden los viajes y publicando los
recursos que se gastan y las actividades que se realizan.

JUSTIFICACIÓN. Jorge del Castillo justificó su viaje a China diciendo que fue
una actividad oficial y que era la primera vez que hacía un periplo de ese tipo
desde que ingresó a la vida parlamentaria. Walter Menchola informó que
devolvió parte de los viáticos a su regreso de Estados Unidos y de Rusia, y Rosa
Venegas aclaró que presentó el informe de su viaje a Rusia el 4 de diciembre.


